



Bijlage VSBO PBL  
**2025**

tijdvak 1  
dinsdag 6 mei  
07.30 – 09.30 uur

**Spaans**

Tekstboekje

## Texto 1 Se busca

### ¡¡ SE BUSCA A ESTA CHICA !!

*La semana pasada nos encontramos en el parque. No sé tu nombre pero recuerdo bien tu cara. Esos hoyuelos en tus mejillas no se olvidan fácilmente y hacen de tu rostro algo singular.*

*Estábamos paseando a los perros por el parque y ellos (tu dalmata y mi pastor alemán) empezaron a jugar. Aún recuerdo esa bonita sonrisa que salía de tu boca. También tengo grabado cómo enmarcaba tu cabello tu cara y acariciaba tus orejas adornadas con pendientes azules. Esa melena rojiza era impresionante.*

*Pero fueron esos ojos tan azules junto a esa linda naricita los que me cautivaron. Esa mirada aparece una y otra vez en mis pensamientos desde hace días, incluso en mis sueños.*

*Quizás tú también te acuerdes de mí. Soy aquel chico de barba oscura y cabello crespo. Si tú también has pensado en mí, por favor, llámame al +5999 1239876.*

***¡Te estoy buscando!***



*espanol.lingolia.com*

## Texto 2 ¡Delfines al rescate!

1 Los delfines se ganan el corazón de todo el mundo ya que son simpáticos, juguetones y buenos nadadores. Sin embargo, todavía hay muchas cosas que la gente no sabe sobre estos mamíferos marinos. Los delfines se cuentan entre los animales marinos más inteligentes. Son capaces

de formar relaciones muy estrechas y tienen un carácter profundamente emocional, muy parecido al de los seres humanos. Toda esa emoción y compasión salió a relucir cuando un grupo de delfines le salvó la vida a un perro que se estaba ahogando.

2 Es la historia de un dóberman que se cayó en un canal en la Florida y quedó atascado allí. Nadie oyó el chapoteo que hacía en el agua: el perro no tuvo suerte, pues pasó completamente desapercibido. Pero afortunadamente, la ayuda que el dóberman estaba necesitando finalmente llegó. Eran unos rescatistas majestuosos y de buen corazón.

3 Un grupo de delfines escuchó el desesperado chapoteo en el agua y se acercó para ver qué pasaba, por ...3.... Y cuando el grupo vio que el perro estaba en apuros, decidió actuar.

4 Aunque no tienen extremidades, los delfines encontraron la forma de ayudar al perro a salir. Ellos se pusieron a nadar alrededor del área, haciendo tanto ruido como les era posible. Los reportes indican que los ruidos eran tan fuertes, que los habitantes del lugar salieron para ver qué estaba causando tanto alboroto. Fue entonces cuando vieron al perro ahogándose, así que un vecino llamó a las autoridades.

Finalmente, un oficial saltó al agua y sacó al perro del canal. El pobre animal estaba traumatizado, pero al final todo salió bien.

5 Se estima que el perro pasó 15 horas atrapado en el canal, pateando para mantenerse a flote. Esto es en realidad una hazaña increíble para un animal terrestre. Pero a pesar de sus esfuerzos, el dóberman no hubiera podido sobrevivir de no haber sido por la ayuda que le brindaron los delfines.

6 Era un perro fuerte, pero le debe su vida a los inteligentes delfines que actuaron rápida y valientemente para salvarle la vida. Aunque muchas personas no quieran creerlo, esta historia es una prueba muy clara de la inteligencia emocional que pueden exhibir ciertos animales. Mientras más aprendemos sobre los delfines, más descubrimos que en el fondo son muy similares a nosotros los humanos. Es obvio que tanto los delfines como los humanos somos inteligentes y nos preocupamos por los perros.



---

*Fuente: [apost.com/Facebook](https://www.apost.com/Facebook)*

## Texto 3 Un docente sorprendido

1 Marcelo Siqueira, un docente jubilado, de 87 años, tuvo que poner a la venta su coche 'Volkswagen Beetle', que compró cero kilómetros en 1972. Ahogado por los problemas económicos, el hombre publicó el aviso del vehículo, pero sus exalumnos se enteraron y tuvieron un gesto conmovedor. Todo el barrio se organizó y decidió sorprenderlo.

2 Marcelo Siqueira enseñó durante 26 años las materias Historia y Geografía en Brasil. Además, era famoso en su barrio porque hacía 49 años que conservaba el mismo auto, immaculado. Según contó Claudio Martins, uno de sus exalumnos, al canal brasileño *RPC*, cada vez que veían un 'escarabajo' por la calle sabían que era el profesor Marcelo. A su vez, destacó que el hombre se sentaba con ellos y les daba consejos. "Él fue esencial en esa parte de nuestras vidas de niños para pensar hacia el futuro," consideró.

3 El docente dejó su huella en cada uno de ellos. Por eso, al enterarse de la triste decisión de Marcelo, los exalumnos de su colegio armaron un grupo de WhatsApp y comenzaron a juntar dinero para poder comprar el vehículo. Cuando lograron recaudar el monto completo, organizaron una sorpresa, que incluyó cámaras de televisión y la complicidad de su hijo. No solo le compraron el auto y se lo devolvieron, sino que además el grupo tenía otra sorpresa bajo la manga: organizarían una campaña para poder remodelar el coche y dejarlo como nuevo.

4 Marcelo habló con el programa *Mediodía* y expresó la gran emoción que le causó este gesto ejemplar que tuvieron sus exalumnos. Se trató del final de una tarde inolvidable, que comenzó con una entrevista televisiva al hijo del docente jubilado, con la excusa de la venta de este mítico vehículo que llevaba en su poder casi cinco décadas. Mientras esperaban al comprador, le propusieron a Marcelo que diera su última vuelta en el 'Volkswagen' que tanto quería.

5 En ese momento, un amigo de la familia salió al volante y, metros más adelante, hizo como si se le hubiera quedado. Fue ahí cuando sus exalumnos aprovecharon para acercarse y le dieron la sorpresa. Le entregaron la llave de su vehículo y lo ovacionaron. Marcelo lloró de emoción. Luego, le contaron que se lo iban a arreglar para que le quedara como nuevo.



6 Al final del día, cuando el señor Siqueira quiso regresar a su casa, el auto no arrancaba y sus exalumnos tuvieron que empujarlo.

*Lanación.com*

## Texto 4 La escudilla de madera

1 Un débil y anciano señor fue a vivir con su hijo, su nuera y el nieto de cuatro años de edad. Las manos del anciano temblaban, su vista era borrosa y su paso tambaleante. La familia cenaba junta en la mesa, pero al anciano se le hacía difícil tomar la cena debido a sus temblorosas manos y la decadente visión. Los guisantes se le rodaban de la cuchara al piso y cuando agarraba el vaso, la leche se le derramaba sobre el mantel.



2 El hijo y la nuera se irritaban por el desorden. Un día el hijo dijo: "Tenemos que hacer algo con respecto al abuelo, ya estoy harto de su leche derramada, su ruidoso modo de comer y de alimentos en el piso."

3 De manera que el marido y su esposa colocaron una pequeña mesa en una esquina. Ahí el abuelo cenaba solo, mientras el resto de la familia disfrutaba de su cena. Como el abuelo había quebrado uno o dos platos, su comida era servida en una escudilla de madera. Cuando la familia miraba hacia la dirección en que se encontraba el abuelo, a veces notaban que tenía lágrimas en sus ojos. Sin embargo, las únicas palabras que la pareja le dirigían eran reproches cuando se le caía el tenedor o derramaba la comida.

4 El niño observó todo esto en silencio. Una tarde, antes de la cena, el padre notó que su hijo estaba jugando en el piso con pedazos de madera. Le preguntó dulcemente al niño: "¿Qué estás haciendo?" Con la misma dulzura el niño le respondió: "Estoy haciendo una pequeña escudilla para ti y mamá para que la usen en la cena cuando yo crezca." El niño sonrió y continuó con su trabajo.



5 Las palabras del niño llamaron tanto la atención de los padres que quedaron sin palabra y luego las lágrimas comenzaron a correr por sus mejillas. Aunque ni una palabra fue dicha, ambos supieron lo que había que hacer. Esa tarde, el marido tomó la mano del abuelo y suavemente lo llevó a la mesa familiar.

6 Por el resto de sus días el abuelo disfrutó todas sus cenas con la familia y por alguna razón ni al marido ni a la esposa parecía importarle más que se cayera el tenedor, se derramara la leche o ensuciara el mantel.

*Fuente: Bristol*

## Texto 5 Dejan entrar a los perros en una tienda

1 Muchos perritos sufren en las calles las inclemencias del clima, ya sea el frío, la lluvia, e inclusive el calor. En el sur de Colombia, en el municipio Florencia, una tienda comparte el aire acondicionado con los cachorros que huyen del ...15... de la ciudad.



2 Este acto de compasión y solidaridad sin duda es todo un ejemplo a seguir, pues pocas personas se atreverían a realizar lo que el personal de esta tienda hizo. La tienda de ropa llamada Koaj un buen día abrió sus puertas para permitir que tres lindos canes callejeros se recostaran en el interior del local para descansar y refrescarse un poco.

3 Y es que aquel día el calor era abrasador, los caninos estaban pasándolo realmente mal y necesitaban ...16... sol. Por fortuna, los empleados de Koaj y el encargado de la tienda se compadecieron de los perritos y les brindaron la posibilidad de descansar en el interior para refrescarse gracias al aire acondicionado.

4 La tienda comparte el aire con los cachorros: una gran muestra de bondad y solidaridad. No cabe duda de que pocos habrían hecho esto, pues a algunas personas les ...17... la idea de ver cachorros en un local comercial, lo cual podría reducir las ventas, pero a los de la tienda Koaj no les importó. Para ellos fue mucho más importante poder ofrecerles a los perritos un buen lugar para descansar y escapar del sofocante calor, y así lo hicieron.

5 Varias personas mostraron su admiración por el noble y solidario acto de la tienda. De hecho, algunos transeúntes que vieron la escena no pudieron evitar tomarles una foto a los perritos y subirla a las redes sociales. Rápidamente se hicieron virales y los comentarios agradeciéndole a la tienda no se hicieron esperar.

6 De acuerdo con los comentarios de las personas que han logrado ver a estos perritos en el almacén de ropa Koaj, la tienda siempre los deja entrar y refrescarse. Además de ofrecerles techo y aire acondicionado, los perritos también reciben alimento, agua y caricias. Sin duda todas las tiendas deberían ser tan solidarias como esta.

7 Muchos de los usuarios en las redes sociales también mencionaron que deseaban visitar la tienda y agradecerles por su bondad y de paso, comprar algo de ropa allí. Así que, después de todo, no es como la mayoría de locales piensa, pues en lugar de ahuyentar al público, esta tienda logró despertar el interés y atraer a más personas.

*Fuente: bestvice.com*

## Texto 6 Un bonito gesto

El noble gesto de un comerciante quedó registrado en las cámaras de seguridad de un centro comercial y alcanzó una enorme repercusión en las redes. Un niño de apenas 11 años, que cursaba sexto grado, había entrado en una librería con el objetivo de pedir un solo lápiz para poder ir al colegio y se terminó llevando todos los útiles necesarios gracias a la ...21... de un comerciante.



Ese día el chico entró en la librería y, en vez de pedir dinero, pidió un lápiz para poder usar en la escuela. Sorprendido por el niño, el comerciante decidió regalarle todos los útiles necesarios para que pueda asistir a clase ...22... y cursar sexto grado.

El hombre le pidió al niño que lo acompañara al depósito de la librería y juntos eligieron un cuaderno, lápices, una tijera y algunos útiles más. Por último, le preguntó si necesitaba una cartuchera y también se la dio. "¡Gracias, señor!", respondió el alumno antes de salir del negocio.

La secuencia fue vista por un cliente quien contó la situación en su perfil de Facebook: 'Hechos que trascienden'. El usuario Pablo Peñaloza publicó: "Por casualidad ...23... un hecho que alienta a seguir empujando para el lado correcto." Luego agregó: "El dueño dejó entrar a un niño que no pedía plata ni comida, sino que había entrado a pedir útiles para poder ir a la escuela, a lo que el dueño de dicho local se dirigió rápidamente a las estanterías y llenó una bolsa mientras preguntaba '¿Qué más necesitas?'. Yo tuve que expresarle mi admiración."

Durante una entrevista, el dueño de la librería contó que fue su hijo Mauricio quien le regaló los útiles al niño. Además dijo el dueño: "Cuando duermo la siesta, desconecto las redes; y cuando desperté y las habilité, no podía creer la repercusión que tuvo esto; ni sabía que alguien lo había visto."

*Fuente: villamercedes.info*

## Texto 7 Ofertas

Con plaza **vea** te llevas un  
**COMBO CLÁSICO**



**BEMBOS**

S/.11<sup>90</sup>

CLÁSICA GRANDE  
+ Papas reg.  
+ Gaseosa Jr.

precio normal: S/.17<sup>00</sup>

Obligatoria la entrega de este cupón en Bembo.



**COMBO BÁSICO jr. EL CORRAL**

El Corral básico jr.  
+ Papas jr.  
+ Gaseosa jr.  
+ Cono



S/.7<sup>5</sup>

Válido en cualquiera de nuestras localidades y para entrega a domicilio.

**SERVICIO A DOMICILIO GRATUITO**  
Pedido mínimo US\$ 8.00



**PIZZA ROMA**

Menú Pizza Roma:  
Pizza a elegir, refresco,  
postre US\$ 9.00

**OFERTAS**

Todos los lunes todos los tipos de pizza US\$ 5.00  
Todos los martes todos los tipos de pizza US\$ 5.50  
Todos los miércoles por cada pizza una bebida **gratis**

¡¡Pide 5 pizzas y llévate otra de regalo!!  
Pide 3 pizzas y llévate de regalo 1 botella de litro y medio de Coca-Cola, Fanta o Sprite